

INFORMACIÓN GENERAL

Nombre: Nancy Josefina Escárcega Valenzuela
Licenciada en Derecho
Maestra en Políticas Públicas Anticorrupción

FORMACIÓN ACADÉMICA

Master Iberoamericano en Políticas Públicas Anticorrupción, Universidad de Salamanca, España.

Curso XXXV Interdisciplinario “Gestiones Institucionales Transparentes y Lucha Contra la Corrupción: un enfoque desde los Derechos Humanos”, San José de Costa Rica, Instituto Interamericano de Derechos Humanos (IIDH), del 21-31 de agosto de 2017, con duración de 180 horas.

Curso de Alta Especialización en Litigio Estratégico Internacional y Control Difuso de Convencionalidad, impartido por el Instituto Interamericano de Responsabilidad Social de Derechos Humanos (IIRESODH), mayo 2017, con duración de 30 horas.

Diplomado “Análisis de las Observaciones Generales de la Convención de los Derechos del Niño”, Suprema Corte de la Justicia de la Nación, de marzo a junio de 2017.

Diplomado en Derechos Humanos e Igualdad de Género, Universidad Autónoma de Chihuahua. 2016.

Diplomado en Asesoría Jurídica, impartido por el SETEC, 2016.

EXPERIENCIA LABORAL

Analista de regulaciones en la Comisión Estatal de Mejora Regulatoria del Estado, labor que analiza que las regulaciones que pretendan emitir los Sujetos Obligados Estatales generen más beneficios que costos a la sociedad, promoviendo la consulta pública y abonando a la eliminación de la discrecionalidad en el ejercicio público

Asesora Jurídica en la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas de la Fiscalía General del Estado, particularmente en el área de vinculación interinstitucional, donde realicé Programas de Atención Integral para atender violaciones a derechos humanos, de mayo de 2017 a septiembre de 2019.

Asesora Especializada en la Fiscalía Especializada en Atención a Víctimas y Ofendidos del Delito, en la Unidad de Derechos Humanos y Litigio Internacional, de febrero 2015 a 2017, donde ejercí como principal función, la aceptación y seguimiento al cumplimiento de Recomendaciones de las Comisiones Estatal, Nacional y Latinoamericana de los Derechos Humanos.

Asesora Externa del Ayuntamiento de Hidalgo del Parral, Chihuahua en la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo, presentación de Informes de Gobierno, cumplimiento de obligaciones de transparencia.

Asistente Jurídica del Equipo Internacional de Peritos en casos particulares de investigación, (desaparición forzada, violencia de género, corrupción, tortura, análisis de contexto de violaciones de derechos humanos) mayo de 2016, en Saltillo, Coahuila; y en casos particulares de investigación para la Fiscalía General del Estado de Chihuahua, litigados ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos, como Caso Campo Algodonero, Alvarado Espinoza, entre otros, en los meses de febrero, marzo y abril del 2015.

Dentro del trabajo con el Equipo Internacional de Peritos, realizamos investigación de campo, análisis de contexto, sugerimos líneas de investigación, con planeación de diligencias a realizar por parte de las diversas autoridades estatales involucradas. A la fecha se continúa revisando el cumplimiento a dichas recomendaciones.

ASPECTOS ADICIONALES:

Delegada Internacional de Amnistía Internacional Sección México. Tuve la fortuna de ser elegida por la membresía de Amnistía Internacional México para representar al Estado mexicano en la Asamblea Global en Varsovia, Polonia, 2018, donde tuve la oportunidad de presentar y defender políticas públicas como la de control de drogas y derechos humanos, en la que participé activamente en su diseño y próxima implementación.

Cargo honorario de Vocal del Comité Directivo de Amnistía Internacional Sección Mexicana.

Panelista en el Primer Foro Empresarial Anticorrupción, a cargo de COPARMEX, 24 de octubre de 2017.

Laboré para UNICEF México como recaudadora de fondos para la protección de los derechos de la niñez.

Integrante del Observatorio de Participación Política de la Mujer del Instituto Estatal Electoral.

Integrante de la Red de Jóvenes de la OEA capítulo Chihuahua, México, plataforma democrática que facilita el dialogo y la incidencia política multicultural con todos los países iberoamericanos.

Directora de Área dentro de Toastmasters International, organización de comunicación y liderazgo, periodo junio de 2018-junio 2019.